
 

 

证券代码： 300434                             证券简称：金石亚药 

四川金石亚洲医药股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022-001 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研         □ 分析师会议 

□ 媒体采访            √ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 
投资者网上提问 

时间 2022 年 5 月 27 日 (周五) 下午 15:00~17:00 

地点 
公司通过全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net）采用

网络远程的方式召开业绩说明会 

上市公司接待人

员姓名 

1、董事长、总经理魏宝康 

2、董事、副总经理、董事会秘书林强 

3、副总经理王志昊 

4、独立董事汪立荔 

5、财务部主管王庆国 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

投资者提出的问题及公司回复情况 

 公司就投资者在本次说明会中提出的问题进行了回复： 

1、没人吗 

尊敬的投资者，您好！本次业绩说明会采用文字交流互动方式，欢

迎广大投资者积极参与本次年度网上业绩说明会。 

2、股价从上市到现在一直没反转过 

尊敬的投资者，您好！二级市场股价受宏观经济、行业发展、投资

者预期等多种因素的影响，公司管理层重视市值管理，力争以良好业绩

推动市值和内在价值可持续增长，用更好的业绩回报广大投资者。谢谢！ 

3、贵公司以后的规划 



 

 

尊敬的投资者，您好！公司秉持“质量至上、科技引领、品牌卓越

和人才汇聚”的企业宗旨，在主营业务所处的医药健康领域，着力打造

药品研发、生产以及销售等一体化发展的综合竞争力。公司将坚守、奉

献与永恒的服务社会作为企业厘定最佳发展之道的根本原则，致力于成

为消费者值得信赖、乐于选择的专业医药健康提供者；在新材料与机械

板块，公司在保持钢增强塑料复合管道技术业务、真空镀膜设备稳步发

展的同时，积极推进垂直循环式立体停车库项目。谢谢！ 

4、请领导介绍下公司目前的产能情况？ 

尊敬的投资者，您好！公司目前拥有四个主要的生产基地，分别位

于金华、丽水、海南和杭州四地，占地面积共计 400亩左右，具备非常

稳定高效的产能释放能力。报告期内，四大产能基地拥有胶囊剂、片剂、

颗粒剂、乳膏剂、栓剂、糖浆剂、溶液剂（含外用）、混悬剂、凝胶剂

和搽剂等多种剂型的生产能力，以及原料药生产线和现代化的中药饮片

生产基地。谢谢！ 

5、董秘您好，四川金石东方新材料科技有限公司是国内规模最大、

品类最全的 LOW-E 镀膜玻璃生产线的设备制造商，请问四川金石东

方新材料科技有限公司是否为你们全资子公司？ 

尊敬的投资者，您好！四川金石东方新材料科技有限公司是公司全

资子公司，其致力于钢增强塑料复合管道、真空镀膜技术的研发和应用，

为客户提供钢增强塑料复合管、真空镀膜全套生产工艺、技术解决方案

及成套生产设备。公司具备磁控溅射真空镀膜工艺的研究、开发和制造

等方面的成熟经验，在节能玻璃镀膜、光伏镀膜、太阳能集热板镀膜、

平板显示器、科研用定制类高技术设备等领域为客户提供从产品设计、

工艺开发、设备制造的全套解决方案。真空镀膜设备的下游较为广泛，

主要为塑料制品装饰领域、汽车车灯及内外饰件、电子技术应用领域和

太阳能热能利用行业，有着良好的发展前景。谢谢！ 

6、最近感冒了很多同事推荐我吃快克，身边人用的还不少，不知

道公司是如何定位快克这一品牌的？ 

尊敬的投资者，您好！公司是国内感冒药一线品牌“快克”、“小

快克”的品牌缔造者和拥有者。在细分市场上，“快克”不但是老牌的



 

 

全国驰名商标，更是长期占据品牌榜的行业头部品牌。报告期内公司继

续坚持“快克”品牌年轻化品牌战略，在央视、分众、重点户外场所等

传统媒体以及网络新媒体平台，维持品牌信息和形象的高频度传播水

平。同时与国内高校等年轻主流群体集中的场域，广泛合作与联动，开

展新青年创意风尚类大型宣传活动，提升品牌在当下年轻群体中的种草

强度。谢谢！ 

7、领业药业和贵公司在业务上有无来往 

尊敬的投资者，您好！公司参股领业旨在通过和领业医药深度合作，

作为内部研发平台的延伸，提升上市公司医药综合研发实力，服务于后

续的战略布局包括产品管线、研发能力、质量体系建立等。感谢您的关

注！ 

8、业务领域这块的拓展工作有什么实质性的进展可以给我们讲讲

吗？ 

尊敬的投资者，您好！在拓展业务领域方面，公司已经有多项工作

取得实质性进展：包括正发原料药、食品复配颗粒业务领域；康宁多元

化业务布局；亚峰金西原料药厂项目及通过一致性评价品种的国家集采

提前准备工作等。 

9、看到公司去年在海外取得了不少市场突破，领导能介绍下目前

海外市场的经营情况吗？ 

尊敬的投资者，您好！2021 年，公司在新材料机械板块业务领域

中，围绕人员、渠道、推广及产品等营销四个维度，积极探索，以大胆

创新、审慎求证的勤勉与务实来抗击时艰，谋求发展，2021 年公司在

海外市场实现营业收入 4,546,790.39元。谢谢！ 

10、贵公司在中药领域有哪些涉及 

尊敬的投资者，您好！在中药饮片领域，公司借助“快克”品牌影

响力，逐步开发“快克本草”系列中药饮片，精选产地、严格质控、确

保每一份产品的高品质。为人们提供提高免疫力、改善亚健康的日常保

健补益产品，自推出市场，收到较好反馈。 

11、在履责期间针对一系列收购，是如何做好独董的的意见 

尊敬的投资者，您好！公司独立董事积极履行职责，在其职责范围



 

 

及专业领域内为公司发展适时作出指导性建议。谢谢！ 

12、贵公司在市值管理方面有什么新的举措来提高投资者信心 

尊敬的投资者，您好！二级市场股价受宏观经济、行业发展、投资

者预期等多种因素的影响，公司管理层重视市值管理，力争以良好业绩

推动市值和内在价值可持续增长，用更好的业绩回报广大投资者。谢谢！ 

13、个人比较好奇公司是否有在降低业务成本并持续提供生产效

率？ 

尊敬的投资者，您好！2021 年，公司首先在生产端，精益生产、

包材辅料集中采购、工艺改进、生产线改进等工作继续推进，并在多个

环节达到生产端的降本目标。降低原料价格、人工成本等的上涨对生产

成本控制的压力。在集采工作上，生产中心成立集采小组，在供应商合

作中，积极研究市场行情，采用集采招标方式，努力挖潜，达到降低成

本的目标。在精益管理上，组织各生产企业，开展精益管理，梳理项目，

力争实现降本目标。谢谢！ 

14、公司目前有多少股东人数，十大流通股占比多少 

尊敬的投资者，您好！公司截至 2022年 3月 31日股东人数为 9,872

人。前十大流通股东持股具体情况，请您查阅公司第一季度报告。谢谢！ 

15、看完公司一季度业绩，基本上可判断全年业绩，公司这几年兼

并几家公司，钱花了不少，业绩和股价还是在医药行业里处于第三

梯队，管理层有无自查，领业是否注入是当前广大投资买金石主要

原因，如无，该股票每日起势基本心电图，希望管理层重视，不要

只关心股票短线收益，谢谢了 

尊敬的投资者，您好！感谢您对公司的关注与建议，我们会将您的

宝贵意见反馈给公司管理层。谢谢！ 

16、注意到公司医药这块有较大幅度的增长，能否介绍下？ 

尊敬的投资者，您好！公司医药制造行业销售量变动超过 30%，主

要系①从 2020 年度受新冠疫情爆发以来，绝大部分的大众群体采取了

积极主动的防护措施，这些措施包括佩戴口罩、经常洗手等，从而使发

生感冒的频次大幅减少，2020 年度感冒药产品的市场需求大幅下降。

受此影响，公司下游客户（包括各层级经销商、连锁药店等）也减少了



 

 

备货量，公司感冒药类产品的销售也随之大幅下降。②2020 年底随着

冬季寒冷加剧，大众群体患感冒症状的频次明显上升；另外，2020 年

度发生过限制购买感冒药的情况，部分民众为避免购药受限，也有意囤

积了一定数量的感冒类药品。多种因素影响下，本期感冒药的市场需求

明显回升。受此影响，公司下游客户（包括各层级经销商、连锁药店等）

加大了备货量，公司感冒药类产品的销售也随之大幅上升。谢谢！ 

17、公司目前产品渠道拓展的策略打法是什么？ 

尊敬的投资者，您好！在渠道建设上，公司提出并实践了加强核心

终端的控制力和着力发展线上渠道的两大策略。互联网营销时代，医药

行业在销售端取道线上平台趋势日盛的大背景下，快克营销团队积极尝

试与开展线上业务，打开思路，积累经验；同时，在核心终端建设上，

一方面继续投入建设康宁大药房等自有连锁终端，并在此过程中，取得

互联网药品信息服务资格，为后续进入和拓宽网络营销的渠道战略打下

基础；另一方面增加核心终端的合作数量、提高核心终端铺货率、扩大

核心终端的品类和销量等方面的工作持续、扎实推进。谢谢！ 

18、医药行业近年来受政策影响出现了较大的变化，公司是如何看

待行业产品结构的变化趋势？ 

尊敬的投资者，您好！目前，化学创新药、化学仿制药、生物药、

中药、化学原料药等不同的产业板块，都面临不同的机遇和挑战。从政

策导向观察，鼓励研发和创制新药是绝对的关键字。将已上市创新药和

通过一致性评价的药品优先列入医保目录，加快中药标准化建设，提升

中药产业水平，深化药品医械审评审批制度改革等都是直接触动制药行

业脉搏的有利政策，进一步鼓励医药企业创新。因此，化学创新药和生

物药的增速预计将显著高于行业整体水平，在未来产业结构中占有更大

的比重。过去五年产品结构的变化也印证了此点，临床用药前 20 位的

品种中，抗体药物等一些创新性强的产品进入前列。同时，在创新驱动

型市场中，企业加速分化，强弱差距拉大是必然趋势。随着一批研发型

企业开始申请药品生产许可证，创新型制药企业占比会大幅提高。谢谢！ 

19、公司钙矿维类单品何时上市？ 

尊敬的投资者，您好！钙维矿类系列品种是公司布局拓展的全新产



 

 

品线，该系列单品的具体进展敬请关注公司后续相关公告。谢谢！ 

20、公司近年来的研发投入稳定增长，想了解一下公司今年取得了

哪些研发成果呢？ 

尊敬的投资者，您好！2021 年，公司加大研发投入，建立研发项

目管理体系、建成研发实验室、保持与二十多家 CRO公司的常态化联系。

全年完成 30 余项品种调研、有序推进 8 个立项品种各项工作、取得多

潘立酮一致性评价通过等。谢谢！ 

21、研发是衡量公司发展前景的重要指标之一，请领导介绍一下谢

谢 

尊敬的投资者，您好！2021 年公司研发投入合计 3745.10 万元，

占营业收入的 3.55%。人员方面，报告期内公司研发人员数量 325人，

研发人员数量占比达到 16.80%。2021 年，公司加大研发投入，建立研

发项目管理体系、建成研发实验室、保持与二十多家 CRO公司的常态化

联系。全年完成 30 余项品种调研、有序推进 8 个立项品种各项工作、

取得多潘立酮一致性评价通过等。谢谢！ 

22、请问领业药业去年是否盈利 

尊敬的投资者，您好！杭州领业医药科技有限公司 2021 年实现营

业收入 16,486,522.20元，净利润为-36,997,262.12元。谢谢！ 

23、公司投资杭州领业医药怎么样了，领业有上市计划吗 

尊敬的投资者，您好！公司参股领业旨在通过和领业医药深度合作，

作为内部研发平台的延伸，提升上市公司医药综合研发实力，服务于后

续的战略布局包括产品管线、研发能力、质量体系建立等。领业医药如

有相关情况公司将及时履行信息披露义务。感谢您的关注！ 

24、领业医药，和金石亚药之间有没有深度合作，谢谢 

尊敬的投资者：  领业医药是金石亚药的参股公司，双方有着紧密

的合作关系。谢谢 

25、请公司领导简要概况下去年的经营规划？ 

尊敬的投资者，您好！2021年，在新冠疫情常态化的宏观背景下，

公司医药健康和专用设备技术研发及制造两大业务板块，克服外部环境

的影响和冲击，践行播种、整合、提升的经营方针，坚持内增式成长和



 

 

外延式扩张两条腿行进的战略构想，专注管理效率提升和内部资源整合

等核心竞争力的培育工作，为公司夯实基础与蓄势发力创造条件。谢谢！ 

26、看年报，公司目前为无实控人状态，这种情况对公司后续经营

会否造成影响？如高雅萍不参与经营，是否会要求退出实际控股股

东的地位？ 

尊敬的投资者，您好！公司虽为无控股股东及无实际控制人的状态，

但公司治理结构一直保持稳定，各项重大事项均按照公司制度及深交所

规则进行审议及披露。如有相应情况公司将及时履行信息披露义务。感

谢您的关注！ 

27、您好，董事长，怎样提振股价 

尊敬的投资者，您好！二级市场股价受宏观经济、行业发展、投资

者预期等多种因素的影响，公司管理层重视市值管理，力争以良好业绩

推动市值和内在价值可持续增长，用更好的业绩回报广大投资者。谢谢！ 

28、一季度业绩变动的主要原因？ 

尊敬的投资者，您好！一季度是公司的销售旺季，受感冒药市场需

求回升影响，公司下游客户（包括各层级经销商、连锁药店等）加大了

采购；同时新冠疫情、行业政策等因素对公司经营现状及前景都有着不

同程度的影响。公司继续沿着 2021 年的战略规划，在寻找和培育核心

盈利单品或品类、在渠道控制力和合作数量等核心渠道质和量两个维度

上继续提升营销力度；在整合内部资源、提升管理效率以及在对外投资

方面，进一步布局中药等政策环境趋好的业务领域。综上因素叠加影响，

本期公司营业收入、净利润较去年同期略有下降，总体保持平稳。谢谢！ 

29、金石近三年来购买领业药业，正发药业，迪耳药业花了将近四

亿多。分红三千多万。三年业绩亏损五个亿。新厂房建设及生产线

改造大概二个亿。合计三年来十几亿支出。对比三年来财务报表，

现金没减少，银行有息负债一分钱没有。负债没有增加。这么多钱

哪来的？金石是不是利用财务报表隐瞒利润。房地产减值，房子还

是那个房子，又不会倒塌。商誉减值就是个笑话，快克生意比以前

还好，商誉如何能大幅减少。 

尊敬的投资者，您好！公司始终坚持依法合规经营，依规据实进行



 

 

信息披露。公司目前生产经营平稳，基本面向好，管理层对公司发展充

满信心。公司收购上述项目，有助于公司丰富未来产品管线夯实基础，

提高公司在医药大健康领域的竞争力和盈利能力。谢谢！ 

30、今年一季度的业绩表现如何？ 

尊敬的投资者，您好！今年一季度，公司实现营业收入 3.15亿元，

同比减少 16.42%；归属于上市公司股东的净利润为 6657.55 万元；归

属于上市公司股东的扣除非经常性损益的净利润为 6328.13 万元。谢

谢！ 

31、还没开始吗 

尊敬的投资者您好，金石亚药 2021 年度网上业绩说明会已开始，

欢迎广大投资者踊跃提问！ 

32、你好！股东大会是否宣布高雅萍为控股股东，后续公司有何动

作提升股价回报投资者 

尊敬的投资者，您好！公司管理层力争以良好业绩推动市值和内在

价值可持续增长，用更好的业绩回报广大投资者。谢谢！ 

33、请问公司领导：目前公司在创新药方面进展情况如何？是否有

药品进入临床阶段？公司在 PD-1抗癌药物上是否有布局？CDMO方

面与领业药业进行联动的情况如何?谢谢。 

尊敬的投资者，您好！公司主营业务在继续深耕“快克”系列感冒

药、上呼吸道相关疾病化学药的基本盘外，通过并购和合作延伸公司的

发展领域，以股权收购和研发立项的方式，布局拓展了钙维矿系列的全

新产品线。公司与领业医药深度合作，作为内部研发平台的延伸，提升

上市公司医药综合研发实力，服务于后续的战略布局包括产品管线、研

发能力、质量体系建立等。具体合作情况请您关注公司的定期报告及相

关公告，谢谢！ 

34、在集采和医保资金紧张的大背景下，公司业绩增长是否缺少支

撑力？ 

尊敬的投资者，您好！在产品线战略上，增加核心产品厚度，打造

快克感冒药系列之外的黄金品类和单品一直被列为公司产品线建设的

重要目标。从整体战略角度观察，着力构建以快克感冒药系列为代表的



 

 

上呼吸道，以小快克系列为代表的小儿全科品种、以今幸胶囊、快克本

草系列为代表的补益类品种，和未来布局的钙维系列品种等三大品类齐

头并进的产品线战略是公司战略规划的题中要义，而创造药品黄金单品

正是这一战略的重要一环。尤其是正发药业项目，是公司进军钙制剂领

域的第一步，也是重要的一步，将为丰富公司未来产品管线夯实基础，

提高公司在医药大健康领域的竞争力和盈利能力。谢谢！ 

35、股价啥时候涨啊 

尊敬的投资者，您好！二级市场股价受宏观经济、行业发展、投资

者预期等多种因素的影响，公司管理层力争以良好业绩推动市值和内在

价值可持续增长，用更好的业绩回报广大投资者。谢谢！ 

36、请问贵公司以后的规划 

尊敬的投资者，您好！公司秉持“质量至上、科技引领、品牌卓越

和人才汇聚”的企业宗旨，在主营业务所处的医药健康领域，着力打造

药品研发、生产以及销售等一体化发展的综合竞争力。公司将坚守、奉

献与永恒的服务社会作为企业厘定最佳发展之道的根本原则，致力于成

为消费者值得信赖、乐于选择的专业医药健康提供者；在新材料与机械

板块，公司在保持钢增强塑料复合管道技术业务、真空镀膜设备稳步发

展的同时，积极推进垂直循环式立体停车库项目。谢谢！ 

37、看到公司去年业绩大幅扭亏为盈，想请教下领导具体是什么原

因？ 

尊敬的投资者，您好！随着国内新冠疫情防控工作的持续开展和防

疫成果的不断巩固，在各职能部门的共同努力下，公司 2021 年度经营

业绩较上年同期实现大幅扭亏为盈。主要原因如下：1、公司上年同期

对因收购海南亚洲制药股份有限公司股权而形成的商誉计提商誉减值

准备；2、受感冒药市场需求回升影响，公司下游客户（包括各层级经

销商、连锁药店等）加大了采购量，公司主要产品“快克”牌成人感冒

药、“小快克”牌儿童感冒药的销售收入较上年同期有较大幅度增长。

谢谢！ 

38、想了解下公司药品的产品线方面有什么新的战略布局？ 

尊敬的投资者，您好！在产品线战略上，增加核心产品厚度，打造



 

 

快克感冒药系列之外的黄金品类和单品一直被列为公司产品线建设的

重要目标。从整体战略角度观察，着力构建以快克感冒药系列为代表的

上呼吸道，以小快克系列为代表的小儿全科品种、以今幸胶囊、快克本

草系列为代表的补益类品种，和未来布局的钙维系列品种等三大品类齐

头并进的产品线战略是公司战略规划的题中要义，而创造药品黄金单品

正是这一战略的重要一环。尤其是正发药业项目，是公司进军钙制剂领

域的第一步，也是重要的一步，将为丰富公司未来产品管线夯实基础，

提高公司在医药大健康领域的竞争力和盈利能力。谢谢！ 

39、2022 年有什么提高盈利的举措 

2022年有什么提高盈利的举措 

答：尊敬的投资者，您好！2022年，公司将继续沿着 2021年的战略规

划，在寻找和培育核心盈利单品或品类、在渠道控制力和合作数量等核

心渠道质和量两个维度上提升营销力、在整合内部资源，提升管理效率

以及在对外投资，布局中药等政策环境趋好的业务领域上继续播种，打

开企业未来上升空间。谢谢！ 

40、新材料与机械板块今年取得了哪些经营成果？ 

尊敬的投资者，您好！成果方面，公司在国内领先推出 φ1200mm

口径超大型钢丝网增强聚乙烯复合塑料管成套设备，并交付客户使用；

结合带式增强（RTP）管成套设备研发的基础上，加大对新材料的性能

研究与增强带制备的工艺和设备研发投入，实现了结合带式增强（RTP）

管成套设备产业化生产，将增强复合管关键核心的技术——增强材料牢

牢地掌握在企业手中，实行专业化、技术型营销。真空镀膜方面，专注

于汽车内外塑料装饰件真空镀金属膜技术，以环保工艺替代水电镀工

艺。智能垂直立体停车库方面，完成商用大功率立体停车充电中心的优

化和安装，并进行样机满载连续运转试验、偏载试验、耐久性试验，具

备市场推广基础。谢谢！ 

41、公司目前负债和现金流情况如何？ 

您好！公司 2021年负债合计 606,118,784.35 元。现金流方面，公

司 2021年经营活动产生的现金流净额为 136,395,575.72元，较去年同

比增长 2.56%。谢谢！ 



 

 

42、请简要介绍下 2021 年的业绩情况？ 

尊敬的投资者，您好！2021 年，公司实现营业收入 10.54 亿元，

同比增长 35.53%；归属于上市公司股东的净利润为 6648.08 万元；归

属于上市公司股东的扣除非经常性损益的净利润为 5675.61万元。基本

每股收益为 0.17元。谢谢 

43、公司发展理念是什么？机械加工业还继续深耕吗？ 

尊敬的投资者，您好！公司的发展宗旨为“质量至上、科技引领、

品牌卓越和人才汇聚”。 在新材料与机械板块，公司在保持钢增强塑

料复合管道技术业务、真空镀膜设备稳步发展的同时，积极推进垂直循

环式立体停车库项目。谢谢！ 

附件清单（如有） 无 

日期 2022-05-27  

 


